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Stadt Heidelberg Heidelberg, den 28.01.2008 
 
 Anfrage Nr. 0003/2008/FZ  

Anfrage von: Herrn Stadtrat Holschuh 
Anfragedatum: 13.12.2007 
 

Stichwort: 
Konzept für den Bismarckplatz 

 
 
 
 
 
 

Schriftliche Frage: 
 

 Im Frühjahr/Sommer 2006 wurde dem Gemeinderat für Herbst 2007 ein erstes Konzept für 
den Bismarckplatz zugesagt. Am 21.12. 2007 beginnt kalendermäßig der Winter – das zuge-
sagte erste Konzept liegt bisher nicht vor. Wann kommt dieses in die Gremien? 
 

  
 
 

 
 

Antwort: 
 

 Der Bismarckplatz wird mittelfristig, wenn die Tunnelanschlüsse im Projekt Stadt an den 
Fluss vom Gemeinderat beschlossen werden, an diese Planung anzupassen sein. 
 

 Kurzfristig ist zu erwarten, dass die Rhein-Neckar-Verkehr GmbH (RNV) einen erneuten Vor-
stoß unternimmt, um ein provisorisches zweites Umsetzgleis sowie eine Entlastung auch im 
Bushaltestellenbereich zu erhalten. Außerdem soll 2009 mit der Installation von dynamischen 
Fahrzeitanzeigen (DFI) zur besseren Kundeninformation begonnen werden. 
 

 Die Planungen für einen Grundumbau mit der Herstellung von kundenfreundlichen 
barrierefreien Einstiegsmöglichkeiten sind erst im Rahmen der Planung der Tunnelanschlüs-
se und der Entscheidung über die Straßenbahn Altstadt sinnvoll aufzunehmen. Zu berück-
sichtigen sind auch die Überlegungen zur Schaffung von neuen Verkaufsflächen im Bereich 
Altstadt / Bergheim. 

 
 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 31. Januar 2008 
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Sitzung des Gemeinderates vom 30.01.2008 
 
 

 
 

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 30.01.2008 
 

 Anmerkung Stadtrat Holschuh: 
  
 Es ist keine Frage, sondern eine Anmerkung zu meiner Frage vom 13.12.2007: Ich finde es 

ja schon bemerkenswert, Herr Oberbürgermeister, nachdem uns für Herbst 2007 ein erstes 
Konzept für den Bismarckplatz zugesagt wurde, dass Sie jetzt das Ganze gestoppt haben 
und gar nicht mehr verfolgen. Ich fühle mich ein bisschen ein weiteres Mal „veräppelt“.  

 Entweder man bekommt im Ausschuss eine Auskunft, im Herbst kommt ein erstes Konzept, 
wo die Sofienstraße auch mit einbezogen wird, und jetzt schreiben Sie lapidar, „... da warten 
wir noch ab, bis die Planung Tunnel und Straßenbahn in die Altstadt....“ – da warten Sie 
wahrscheinlich noch fünf oder zehn Jahre ab – ich finde das nicht in Ordnung und will das 
damit auch zum Ausdruck bringen. 

 
 
 
 
Ergebnis: behandelt 
  
 
 
 


